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УХОД ЗА ПОСЕВАМИ

ВАЖНАЯ ЗАДАЧА ДНЯ
Ефремовский колхоз по

сеял яровые культуры в 
лучшие агротехнические сро
ки. При этом обращалось 
внимание и на качество по
левых работ. Сев проводил
ся семенами высоких посев
ных и сортовых качеств по 
хорошо обработанной и 
удобренной почве.

Сейчас наступил второй 
этап борьбы за у р о ж а й -  
уход за посевами. Н а карто

фельные плантации пущены 
бороны. Тракторист И. Ф. 
Майоров забороновал более 
100 гектаров картофеля.

Одновременно в хозяйст
ве идет прополка посевов 
кормовой свеклы и обработ
ка посевов гороха ядохимика 
тами. Ефремовские хлеборо
бы считают уход за посева
ми главной задачей дня.

Г. К О С Т Ы Л Е В  

председатель колхоза.

РЕЗЕРВЫ ПЛОДОРОДИЯ
колхозах транспорт в по
мощь «Сельхозтехнике»?Ду
мается, что польза в этом 
случае будет обоюдной.

Следующим «узким мес
том», которое затушевывает 
наши достижения,—дорого
визна работ. Известь мы во
зим из Выксы, совершая 
рейсы в 80-100 километров. 
Транспортные расходы ло 
ж атся  большими затратами 
на общую себестоимость р а 
бот, и г о с у д а р с т в у  это 
самое известкование встает, 
что называется, в копеечку.

В то же время почти р я 
дом с нами, в Кулебаках, 
есть совершенно нетронутый 
известковый карьер. Его з а 
пасов, если наладить их р а з 
работку, хватит на несколь
ко лет, и, главное, кулебак- 
ская. известь по издержкам 
на ее. добычу будет почти в 
два раза  дешевле выксун
ской.

Логично -спросить, почему 
не вводится в действие этот 
первостепенной важности 
резерв. Сказывается недора
ботка руководства отделе
ния «Сельхозтехника». Оно 
никак не может заполучить 
себе оборудование для 4с- , 
настки карьера: дробильные 
машины, мощный экскава
тор и т. д. М ежду тем, ре
шение этого вопроса не тер- 
фит отлагательств. Л ето— 
самая благоприятная пора 
для  улучшения площадей— 
должно быть использовано с 
максимальной отдачей.

Плодородие почв нужно 
повышать повсеместно, с 
учетом всех достижений аг
ронауки.

А. ИВЛЕВ.
экономист Навашинского 

отделения «Сельхозтехника».

ночная пастьба
ве зеленой подкормки бу
дет использоваться вико- 
овсяная смесь.

Несколько слов о техни
ке пастьбы. С .наступденп 
ем ж ары  удержать стадо 
днем на пастбище стало не
возможно. Тогда, посовето
вавшись с заведующим фер
мой А. Д. Максимовым и 
председателем колхоза Г. И. 
Карповым, мы решили при
менить ночную пастьбу. И 
поступили правильно. "Бук
вально на другой же день 
прибавка молока по стаду 
составила 105 литров.

С. ОСИПОВ, 
пастух Сонинского колхоза.

«Осуществить известкова: 
ние всех пахотных земель- 
лугов и пастбищ с кислыми
почвами в нечерноземной

*полосе».
(Из постановления П ле

нума Ц К  К П С С ) .
Рост урожайности) куль

тур самым тесным образом 
связан с улучшением земель
ных площадей. В .материа
лах только что закончивше
го св,ою работу Пленума 
Ц К  КПСС дается глубокое 
обоснование этой взаимосвя
зи. И тут же называются пу
ти дальнейшего повышения 
плодородия почвы, один из 
которых—ее известкование.

В колхозах нашего района 
насчитываются сотни гекта
ров земель с повышенной 
кислотностью. С этих пло
щадей ежегодно недополу
чают плановый урожай, на
пример, по зерновым, такая 
структура ведет к потере на 
каждом ' гектаре двух-трех 
центнеров пшеницы. И ре
шения Пленума совершенно 
правильно ориентируют тру
жеников села на дальней
шее расширение известкова
ния земель. В первую оче
редь это относится к нам. 
поскольку улучшение почв 
является одним из основных

С п л е н у м а  Р К  В Л К СМ

СМЕЛЕЕ СМОТРЕТЬ В ^ У Д У Щ Е Е
28 мая во Дворце культу

ры имени В. И. Ленина со
стоялся третий пленум РК 
ВЛКСМ. С докладом «XV 
с’езд комсомола и задачи 
комсомольских организаций 
района» выступил делегат 
с’езда, член обкома комсо
мола Борис СЕДОВ.

— С 17 по 20 мая в г. 
Москве, во Дворце с’ездов, 
—говорит докладчик,—р або
тал XV с’езд комсомола, на 
котором собрался цвет на
шей юности. На с’езде отме
чено, что основным содер
жанием в работе комсомола 
было и остается воспитание 
всесторонне развитых и об
разованных людей, верных 
революционным идеалам, 
боевым и трудовым тради
циям советского народа, вос

питание советского патрио
тизма.

После доклада начались 
выступления. Д елегат  XV 
с’езда комсомола Валентина 
ШУЛАЕВА поделилась впе
чатлениями о работе с’езда.

—Эти незабываемые дни, 
—говорит она,—останутся на 
всю жизнь. Все было так тор

жественно, интересно, вол
нующе.

Секретарь комсомольской 
организации судомеханичес
кого цеха судостроительного 
завода Иван РЫ БА К О В  рас
сказал о делах комсомоль
цев. В цехе подводятся ито
ги социалистического сорев
нования за  лучшие резуль
таты в труде по каждой 
профессии. Они позволили 
раскрыть передовой опыт 
многих комсомольцев, кото
рые показывают пример не 
только в работе, но и в бы
ту, учебе. Молодежь цеха 
взятые обязательства в честь 
XV с’езда комсомола выпол
нит успешно. Сейчас комсо
мольцы готовятся встретить 
день выборов в Верховный 
Совет СССР высокими про 
изводственными показателя
ми.

Директор техникума И. Я. 
Щ ЕГЛ О В  подчеркнул зн а
чение XV с’езда комсомола 
в жизни каждого молодого 
человека.

— После с’езда нужно с 
особой остротой нашей мо 
лодежи проявлять инициати

ву, быть во главе всех по
лезных начинаний,—сказал 
он, обращ аясь к секретарям 
первичных комсомольских 
организаций.

На большую роль комсо
мольцев в деле воспитания 
молодежи указал  в своем 
выступлении начальник рай
онного отделения милиции 
Н. А. А НАНЬИН. Он гово
рил о том, что причины пре 
ступности молодых людей 
порой кроются в невнима 
нии к ним. Поэтому задача 
райкома комсомола состоит 
в усилении работы с этой 
частью людей.

Секретарь райкома комсо
мола А. ТЮ РИ Н  отметил, 
что комсомольцы нашего 
района приложат все уси
лия. чтобы претворить в 
жизнь задания пятилетки.

На пленуме выступили 
такж е тт. А В Е Р ЬЯ Н О В  
А. М., П Ы Р И Н О В А  Л. В ,  
БЕТЕЕВА М. Н„ САМ АРИ
НА М. А. и другие, всего 13 
человек. Третий пленум РК 
ВЛКСМ  принял постановле
ние, в котором определены 
задачи на будущее.

показателей нашей работы.
Навашинское отделение 

«Сельхозтехника» занимает
ся им. не первый год. На сче
ту механизаторов — сотни 
гектаров произвесткованных 
почв, которые дали уже со
лидную прибавку урожая. 
Но эти важные работы ни в 
коей мере еще нельзя, счи
тать законченными. Из хо
зяйств продолжают посту
пать заявки  на известкова
ние, и от нас требуется боль
шая четкость в планирова
нии, рациональное размещ е
ние людей и техники, что
бы эти заказы  удовлетво
рить.

В нынешнем году улучше
ние площадей мы начали 
несколько раньше обычного. 
Уже произвесткованы пер
вые десятки гектаров в Уголь 
новском колхозе, па очере
ди— Новошинский, Ефремов
ский и другие. А в целом по 
району нам предстоит до 
наступления осени внести 
известь более чем на 1000 
гектаров. Поскольку эти р а 
боты коснутся почти всех 
хозяйств, нам очень важно 
правильно рассчитать свои 
возможности как  по време
ни, так  и по наличию техни
ки.

С какими трудностями 
сталкиваются сейчас механи
заторы «Сельхозтехники-», 
проводящие известкование 
почв?

П реж де всего нехватка 
автотранспорта. Самосвалы, 
которыми мы располагаем, 
в силу своей изношенности 
много простаивают на ре
монте, и ровно на столько 
же времени, задерживается 
доставка в хозяйства извес
ти. М ож ет быть, имеет смысл 
переключать свободный в

Подкормка плюс
Сонинские животноводы 

взяли обязательство выпол
нить полугодовой план по 
продаже молока государст
ву ко дню выборов в Вер
ховный Совет СССР. О б я 
зательство успешно выпол
няется. Колхоз ежедневно 
отправляет на сепараторный 
пункт более 1000 кнлограм 
мов молока. При таких 
темпах продажи молока по
лугодовое задание будет вы
полнено через 9 дней.

Надои растут. И не слу
чайно. С первых дней пасто- 
бы животные стали полу
чать зеленую подкормку. 
Д л я  этой цели были ис
пользованы 9 гектаров ози
мой ржи. А скоро в качесг-



ПЛАН— Э Т О  Е Щ Е  Н Е  В С ЕПартийная жизнь

ОБОГАТИЛИСЬ ЗНАНИЯМИ
Закончился учебный год в 

сети партийного просвеще
ния. О его итогах мне и хо
чется рассказать. Действен
ной формой образования 
коммунистов является на
чальная политшкола, создан
ная при партийной органи
зации торга.

Минувший учебный год 
был насыщен важными со
бытиями. Состоялся сен
тябрьский Пленум ЦК 
КПСС, который принял ре
шение о реформе в управле
нии промышленностью и 
другими отраслями народно
го хозяйства, XXIII с’езд 
КПСС утвердил Директивы 
партии по пятилетнему пла
ну развития народного хо
зяйства на 1966-1970 годы. 
Изучить эти исторические 
партийные документы, дове
сти их до каждого слушате
ля 'школы— такая задача 
стояла передо мной, как 
пропагандистом.

Должен сказать, что ком
мунисты и беспартийные 
серьезно, с глубоким инте
ресом отнеслись к изучению 
материалов Пленума и 
с’езда партии. В этом я убе
дился на итоговом занятии, 
которое было проведено 24 
мая. В собеседовании по 
пройденным темам принял'] 
участие 18 человек. На лю-

бой вопрос слушатели д а в а 
ли содержательные и п ра
вильные ответы, умело увя
зывали теоретические поло
жения с практическими за 
дачами.

Н ачальная политшкола 
да л а  слушателям основные 
знания по экономике социа
листического производства, 
по вопросам международных 
отношений. Повышение
идейного уровня коммунис
тов сказалось на борьбе кол
лектива за выполнение пла
на товарооборота, за культу
ру обслуживания населения.

Слушатели школы тт. Ка- 
листратов, Хохлова. Глухо
ва, Л ялина, Ворошилова, 
Георгиевская, Кузнецова и 
ряд других, которые воз
главляют коллективы тор
говых предприятий, доби
лись ежемесячного выпол
нения и перевыполнения 
планов товарооборота.

Всего за учебный год 
проведено 18 занятий. П о
сещаемость слушателей в 
среднем составила 95 про
центов. Занятия, как прави
ло, проходили живо, инте
ресно. В новом учебном го
ду коммунисты торга бу
дут изучать основы маркси- 

. стско-ленинской теории.
М. НАЗАРОВ, 

пропагандист.

Во главе 
коммунист ;i

Молдавская ССР. Агроно
мический совхоз-техникум 
имени Л енина—одно из пе
редовых хозяйств республи
ки. Его возглавляет комму 
нист, делегат XXIII с’езда 
КПСС И. И. Бабич, 

Хозяйство многоотрасле
вое. и каж дая  отрасль дает 
прибыль. В минувшем году 
чистый доход совхоза соста
вил 457 тысяч рублей.

Д л я  учащихся построено 
четыре общежития, вступил 
в эксплуатацию новый учеб
ный корпус.

На снимке-' учащиеся сов
хоза-техникума в агрономи
ческой лаборатории.

Фото Н. Майорова.
Фотохроника ТАСС.

На эконом ическом  „че тв е р га "  редакции
Об. этом и шел разговор 

26 мая* на очередном «чет
верге» редакции.

В этот день гостями ре
дакции были: В. М. Лялин 
—начальник отдела труда и 
зарплаты завода. Н .Д. 
Кислов — начальник БТЗ 
СК-3, мастера речных су
дов этого цеха А. С. Выон- 
ко*У. А. \ .  Клоков, бригади
ры комплексных бригад 

I СК-3 Н. В. Каленов, А. И. 
I  Терентьев. А. И. Шгырев.

—Организация труда в 
В СК-3 претерпела много из- 
■ менений,— говорит Н. _ Д .  
1 Кислов. — Как известно, в 

1961 году в нашем цехе бы
ли созданы комплексные 
бригады.

В состав бригад входи
ли: судосборщики, газо
резчики, разметчики, руб
щики, электросварщики. И 
результаты деятельности 

I  комплексных бригад гово
рили за то, что это наибо
лее правильная, прогрессив
ная форма организации 
труда. Правда, следует от
метить один недостаток 
бригад тех лет— низкое к а 
чество сборочных работ.

В мае 1965 года участок 
южной эстакады, входивши;! 
в (^К-3, организовался в са 
мостоятельный цех. При раз
делении комплексные брига
ды  распались. Сварщики и 
рубщики стали работать от
дельно.

Надо признать, что мы 
допустили ошибку, расчле
нив комплексные бригады. 
Группа работников СК-3 
и завода ездила в Сормо
во за опытом по организа-
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ции комплексных 'бригад . 
Используя этот опыт, в СК-3 
с марта с. г. на речном 
участке организовано 5 
комплексных бригад. Р е 
зультаты не замедлили ск а
заться. Бригады тт. Галак
тионова, Яковлева, Савелье: 
ва, Клусова, Беспорточного 
уже на деле доказали свою 
жизнеспособность: выпол
няют весь комплекс работ, 
связанных со строительст
вом судов.

Что дает такая  организа

ция труда? Во-первых, по
точно - позиционный метод 
постройки кораблей, значи
тельное ускорение конструк
тивной сдачи блоков на 6* 
8 рабочих смен, повышение 
ответственности каждого 
члена бригады за качество 
сборки под электросварку.

Отделу технического обу
чения завода необходимо в 
ближайшее время организо
вать обучение кораблестро
ителей смежным професси
ям с таким расчетом, что
бы в бригадах каждый ра
ботающий владел двумя- 
тремя специальностями.

— С экономической точки 
зрения,— говорит начальник 
отдела труда и зарплаты 
завода В. М. Л ялин ,—соз
дание комплексных бригад 
полностью себя оправдыва
ет. При этом значительно 
сокращается стапельный 
цикл строительства судов. 
Кроме того, значительно по
вышается материальная з а 
интересованность судостро

ителей. За  каждую освоен
ную профессию рабочий по
лучит несколько дней до
полнительного отпуска. Как 
видите, такая организация 
труда выгодна и заводу, и 
исполнителям.
, Здесь уже говорили о ме
тоде сормовичей. Там ком
плексные бригады сущест
вуют 3 года. Есть у них 
много хорошего в организа
ции труда, на заработок 
люди не обижаются. Все, 
что для нас приемлемо, бе

зусловно, будет внедрено. 
Но мне кажется, необхо
димо использовать опыт ра
нее существовавших у нас 
бригад.

Присутствующие прекрас
но помнят дружный коллек
тив комплексной, возглавля
емой Л. А. Клусовым. О тру
довых успехах этого коллек
тива знали не только в на
шем районе, но и в области. 
Так что опыт в СК-3 по р а 
боте комплексных бригад 
есть, и его следует исполь
зовать во вновь организован
ных бригадах.

— Вновь восстановленные 
комплексные коллективы,— 
сказал мастер речного про
екта А. С. Вьюнков,— бес
спорно хорошее дело. Но я 
хочу сказать вот о чем. У 
нас до сих пор не изжита 
штурмовщина, которая сво
дит к нулю всю специали
зацию.

Веду, скажем, я работы 
в носовой оконечности суд
на. Все хорошо. Но вдруг

С наступлением летнего 
содержания скота увеличи
лась его молочная продук
тивность, а в связи с этим 
стало больше поступать мо
лока от колхозов на Нава- 
шинский молокоперерабаты
вающий пункт.

Так, на 21 мая с. г. Позд- 
няковской сельхозартелью 
сдано 1270 центнеров моло
ка, или годовой план выпол
нен на 81,9 процента. Б-Оку- 
ловским колхозом продано 
1843 центнера, что составля
ет 76,7 процента к плану.

Перевыполняет задание по 
сдаче молока государству и 
Угольновский колхоз. Успе
шно справляются с планом 
Ефановский, Ефремовский, 
Новошинский, Монаковский 
и ряд других хозяйств. Един
ственно, кто не справляется 
со сдачей его государству— 
это М алышевская сельхоз
артель.

Но выполнение плана—это 
еще не все. При* успешной 
сдаче необходимо добиться 
такж е хорошего качества 
молока. Ведь мы принимаем 
его от колхозов с за гр я з 
ненностью третьей степени.

Такие бригады, как Кута- 
ринская Поздняковского 
колхоза, О льховская— Ново- 
шинского, - Б-Окуловская 
сельхозартель добились не
которого улучшения качест
ва молочной продукции, но

от остальных хозяйств это
го пока добиться не можем.

Самое загрязненное, низ
кого качества молоко сдает 
Новошинская сельхозартель. 
Я беседовала с заведующей 
фермой, с председателем 
колхоза т. Яшиным, .соста
вляла акт на их продукцию, 
но т. Яшин даж е акт вер
нуть не посчитал нужным, а 
молоко поступает по-преж
нему загрязненное.

В мае нами был проведен 
семинар с заведующими фер
мами о повышении качества 
молока, проводим с доярка
ми, с председателями арте
лей индивидуальные беседы, 
но желаемого результата 
добиться пока не можем.

Плохое качество м о л о к а -  
это наш бич. Это потеря 
средств колхозов. П редседа
телям правлений, заведую
щим фермами, дояркам не
обходимо как  можно серьез
нее отнестись к производст
ву молочной продукции, во 
что бы то ни стало добить
ся улучшения ее качества. 
Это необходимо.

Г. З У Б Р И Л И Н А , 
старший анализатор.

команда: столько - то сбор 
щиков необходимо переме
стить в корму—там «горит».

Команда есть команда, ее 
выполняешь. Но во что это 
обходится? Рушатся все сро
ки выполнения первоначал >- 
ного задания, возникает не
разбериха в нарядах и т. д.

Бригадир А. И. Терентьев 
критикует плановый аппарат 
завода за плохую комплек
тацию надстроек судов. 
Особо подчеркнул он край
не неудовлетворительную 
корректировку чертежей по 
техническим неувязкам.

Старейший судосборщик 
завода, бригадир комплек
сной бригады Н. В. Кале
нов с болью говорит:

—30 лет я связан с заво
дом, и на протяжении мно
гих лет всюду говорим о 
поставляемой на стапель 
бракованной продукции. 
Спрашивается, когда же бу
дет положен конец этому 
безобразию?

Необходимо такж е повы
сить роль и комплектовщи
ков цеха, ибо от их четкой 
работы зависит наш успех.

А. И. Штырев предлага
ет сделать специальные пе
реносные контейнеры для 
деталей по комплектации 
судов. Бригадир критикует 
такж е нечеткую работу тех
нологической службы.

Все присутствующие на 
«четверге» подчеркнули сла
бую технологическую подго
товку при строительстве 
судов и ^предложили редак
ции пригласить на очеред
ной «четверг» работников 
техслужбы завода.

Заместитель редактора 
И. А. Евдокимов благодарит 
участников «четверга».

Г. ХОМЯКОВ.

На этом снимке вы видите Ана
толия Николаевича Райкова— 
закройщика верхнего платья из 
к о м б и  н а м  бытового об
служивания. Работая здесь с 
1955 года, он до тонкости овла
дел этой сложной профессией, 
стал настоящим мастером свое
го дела. Задания ежемесячно 
выполняются им на 102 и бо
лее процентов при отличном ка
честве изготовления продукции, 

Если посмотреть Книгу бла
годарностей, то часто встреча
ются теплые, сердечные отзы
вы от заказчиков в его адрес. 
Анатолий Николаевич работа
ет вместе со своим братом И ва
ном Николаевичем—мастером 
по пошиву верхнего мужского 
и женского платья, отличником 
службы быта.

И как-то вошло в традицию 
у навашинцев: если сделано ру
ками Р айкова—значит, сделано 
отлично.

Сейчас ударник коммунисти
ческого труда т. Райков с еще 
большей энергией вступил в но- 
ную пятилетку, стремится внес
ти свою скромную лепту в ус
пешное выполнение решений 
XXIII с’езда родной партии.

На снимке: А. Н. Райков.
Фото JI. Леонидова.

КОМПЛЕКСНЫЕ БРИГАДЫ 
В Е Л Е Н И Е  В Р Е М Е Н И



В И Р Т У О З  С В О Е Г О  Д Е Л А

I f

Не успели обсохнуть спус
ковые «косые» тележки сли
па, плавно спустившие реч
ной сухогруз, а сейчас на 
смену кораблю, рожденному 
в Первомай, пришел его со
брат, чей корпус четко выри
совывается на стапеле.

Он уже приобрел поло
женные ему очертания, но 
пока находится в строитель
ных лесах. Сейчас корпус 
судна окончательно свари
вается и испытывается.

..•Когда подходишь к теп
лоходу, издалека видишь 
вспышки голубых огней. Они 
видны всюду: и в носовой и 
в кормовой части, надстрой
ках, бортах и днище.

О мастере «огненного» шва 
Александре Александровиче 
Ермакове в СК-3 слышны 
добрые вести. Все утверж да
ют, что он непревзойденный

специалист - электросвар
щик.

Мы сидим на шпалах со 
старшим мастером Сергеем 
Алексеевичем Фурсовым не
подалеку от ходового трапа 
судна. Я спрашиваю у него 
об Александре Александре, 
виче Ермакове-

—Это виртуоз своего дела. 
Превосходно освоил специ 
альность электросварщик^. 
В любом положении: будь 
то вертикальная, потолоч
ная, горизонтальная сварка 
—отлично справляется с де
лом.

Не ошибусь, если скажу, 
что Александр Александро
вич Ермаков и самый ре
зультативный мастер своего 
дела,—говорит старший мас- 
(тер. — При норме 18-20 мет
ров сварного шва, он, как 
правило, дает 40 метров. Но

Трудовой
подвиг

С 1930 года биография 
Ивана Павловича Смирнова 
связана с тракторным заво 
дом-гигантом в Харькове. Ом 
работал на строительстве 
завода. За  восстановление 
предприятия после войны на 
гражден орденом «Знак по
чета».

», Старший мастер ХТЗ И. П. 
Смирнов—заслуженный ра 
ционализатор УССР. Пос
ледняя его и самая значи
тельная работа удостоена 
недавно Ленинской премии. 
Коллектив авторов создал 
первый промышленный об
разец стана для горячей на 
катки шестерен, нагретых 
токами высокой частоты. 
Идею этого агрегата пред 
ложил Иван Павлович. На 
тысячах гусеничных тракто
ров Д Т  54 ,выпущенных за
водом , установлены ведо
мые бортовые шестерни, из
готовленные на уникальном 
стане. На тракторах «Т-74» 
безотказно действуют шес
терни, полученные методом 
накатки. Долговечность ка
ждой такой детали, на кото
рой экономится к тому же 
четыре с половиной кило
грамма металла, увеличи
лась на одну треть.

На снимке: И. П. Смир 
нов.

Фото А. Татаренко.

Фотохроника ТАСС.

Родителям 
о д е т я х

дело не только в количест
ве. Важно то, что сварные 
швы, выходящие из-под рук 
А. А. Ермакова, отличаются 
всегда отличным качеством.

Разговором заинтересовал
ся мастер морского участка 
Сергей Иванович Шишкин.

—Много лет я знаю А. А. 
Ермакова, — рассказывает 
он.— Саша пришел к нам в 
цех в 1952 году после окон
чания РУ-14. Должен осо
бенно подчеркнуть, что в 
те годы, видимо, лучше го
товили специалистов для за 
вода. И вот почему.

Когда мы дали первое за 
дание А. А. Ермакову и его 
сверстникам В. Карпаеву, В. 
Сущеву. В. Маслову, они его 
с честью выполнили. А это 
уже говорило опервоначаль  
ной зрелости и определен
ных кавыках, полученных в

Мечта всех родителей— ви
деть своих детей счастливы
ми, нашедшими правильную 
Дорогу в жизни. И, разуме
ется, каждому ясно, что про
цесс воспитания ребенка— 
сложный, длительный, встре
чающий множество препят
ствий, трудностей, неудач и 
побед.

Советская семья значи
тельно выросла в. культур
ном отношении, представля
ет цели и задачи по воспи
танию детей, и тем не ме
нее этот вопрос имеет боль
шие пробелы. А причина— 
незнание взрослыми методи
ки и приемов, необходимых 
в воспитательном процессе.

Зачастую от некоторых ро
дителей можно слышать рас
суждения типа-' «Вырастет 
и поумнеет». Эго одна край
ность, другая кроется в не
сколько другом аспекте.' ряд 
родителей, напротив, черес
чур стремятся развить ре
бенка, совершенно забывая 
о специфике его возраста.

Вред, который приносит 
подобное воспитание, оче
виден.

Педагогическая практика 
накопила немалый опыт вос
питания маленьких граждан, 
приемлемый для каждой со
ветской семьи. Он предус
матривает воспитание ребен
ка с первых месяцев его ж и 
зни, требующий неукосни
тельного соблюдения реж има 
дня. являющегося основой 
хорошего здоровья и ж изне
радостного настроения,

В дошкольном возрасте, 
когда у ребенка уже начи
нают заклады ваться  основы 
характера, когда у него фор
мируются первые понятия и 
представления, родители дол
жны поощрять любознатель
ность ребенка. Пройдите с 
ним по городу, совершите . 
прогулку в лес, луч а и в до
ступной форме познакомьте 
м алыш а с теми новыми по
нятиями, с которыми он 
только что столкнулся. По
добные экскурсии необходи
мо совершать регулярно. 
Они явятся  первым шагом 
на пути формирования в ха
рактере ребенка чудесной 
черты—чувства беспредель
ной любви к Родине, к тем 
местам, где он живет.

училище. За  проработанные 
годы на заводе А. А. Ерма
ков возмужал, в совершенст
ве овладел мастерством 
электрогазосварщика.

С каждым часом меняет 
свой облик громада кораб
ля. А пройдет немного вре
мени—и сюда придут ловкие 
парни в комбинезонах с «пи
столетами» в руках, букваль
но на глазах  засияют све
жей краской борта и над
стройки судна.

Сложен и тернист путь ко
рабля от стапеля до вод з а 
тона. И каждый корабль, 
построенный руками нава- 
шинских судостроителей, 
проходит через сотни уме
лых рук корабелов, через 
руки мастера «огненного» 
шва Александра Александ
ровича Ермакова-

Е. ВЕСТНИК.

КОГДА ОНИ ЕЩЕ МАЛЫШИ
Теперь о поощрении детей. 

Излишества портят, и это 
вполне справедливо. У ре
бенка, который неограничен 
но, без повода получает ча 
стые подарки, уже с детства 
может развиться потреби
тельская черта, его отноше
ние к труду примет искажен
ную форму, и, в конечном 
счете, из него может вырас
ти туне'ядец. Кино, мороже
ное. различные развлечения 
приобретают воспитатель
ную ценность лишь когда 
они применяются как мера 
поощрения за  какой-нибудь 
хороший поступок ребенка.

Ну, и такой вопрос, вол
нуемый многих,—это послу
шание и непослушание ре
бенка.

Здесь нужно знать одно- 
что послушание основано 
полностью на авторитете ро
дителей. Необходимо раз 
высказанное требование до
вести до исполнения, хотя 
это нередко может встретить 
со стороны ребенка капризы.

Требования, пред’являе- 
мые к ребенку, должны быть 
со стороны родителей обо
юдными, и ни в коем случае

нельзя умалять авторитет 
друг другд в присутствии ре
бенка.

С детских лет в каждой 
семье ребенку надо вменить 
посильные обязанности. Это 
будет способствовать за 
креплению трудовых навы
ков, что позволит впоследст
вии перейти им в хорошие 
привычки. Может ведь к аж 
дый ребенок, к примеру, из 
лейки полить грядку, вычис
тить себе обувь убрать пос
тель.

Так приучайте его к это
му с детства, пусть труд для 
него даж е в этом возрасте 
станет необходимостью. И 
главное, о чем должен не 
укоснительно знать каждый 
взрослый,—это то, насколь
ко много значит для ребен
ка поведение родителей, его 
отношение к соседям, това
рищам, труду, его замеча- 

I ния по различным вопросам. 
Помните, ребенок во всем 

будет копировать вас, и то, 
что он будет видеть в вас, 
все отразится в его поведе
нии и характере.

Р. СЕРГЕЕВА, 
зав. детсадом № 1.

Кому не приходилось ез
дить на поездах. Вероятно, 
каждому. В пассажирских и 
скорых, на восток и на юг 
страны, проживая в поезде 
иногда несколько суток, 
иногда всего лишь, час. Од
ни спешат по делам, дру
гие просто путешествуют. И 
ни у кого из них не возни
кает вопрос о неожиданно
стях и случайностях, кото
рые бывают в пути.

И вот ,чтобы не было их, 
на железнодорожных стан
циях работают люди в фор 
менных фуражках, чей труд 
служит безопасности дви
жения.

Одна из этих тысяч «ча
совых» железнодорожного 
пути—дежурная по станции 
коммунист Валентина Ва
сильевна Дубова.

Больше семи лет она ра
ботает на этом посту—посту 
бдительности и находчиво
сти.

Валентина Васильевна 
возглавляет коллектив в 15 
человек, ее смена одна из 
лучших на ст. Навашино.

На снимке: дежурная по 
станции В. В- Дубова.

Фото J1. Михайлова.

В колхозах, как на заводах
Фонд оплаты труда, кото

рый не может быть направ
лен ни на какие другие це
ли, создан во всех колхозах 
Молдавии. Теперь хозяйства, 
подобно государственным
учреждениям, ежемесячно 
платят членам сельхозартели 
за  их труд.

— Это стало возможным, 
—сказал корреспонденту
ТАСС министр сельского хо
зяйства Молдавской ССР 
А. С. Негру-Водэ,—благода
ря системе прямого банков

ского кредитования и денеж
ной оплате. Как известно, 
прежде колхозы до полного 
расчета получали от загото
вительных органи з а ц и й 
аванс. Однако в самый р аз
гар полевых работ его не 
хватало для расчетов с ме
ханизаторами. животновода
ми. Сейчас банк кредитует 
сельхозартели не только 
на производственные нужды, 
но и на оплату труда. Это 
значит, что в любое время 
колхоз может взять деньги.

Система прямого кредито
вания стимулировала иници
ативу сельхозартелей. Они 
лучше стали маневрировать 
средствами, которые в про
шлые годы нередко лежали 
мертвым капиталом. Преи
мущества новой системы 
ощущают как колхозы, так 
и государство' первые всег
да могут получить деньги на 
авансирование колхозников, 
а госбанк—направлять их в 
оборот.

корр. ТАСС.

Ц В Е Т Ы  У Ф Е Р М
З а  необычным для доярки 

делом можно увидеть на 
ферме Илзу Бегмане и Вил
му Буркевиц. Вот и этим 
утром, отправив молоко на 
приемный пункт, они взялись 
за  лопаты и стали разбивать 
у фермы цветочные клумбы. 
К полудню выращенная в 
ящ иках рассада  была пере

несена в грунт. Астры, лев
кои, гвоздики, анютины глаз
ки украсили землю. Рядом 
тянутся к солнцу побеги 
тюльпанов, нарциссов.

Цветы у фермы... В колхо
зе «Дурбе» Лиепайского рай
она их увидишь возле любо
го коровника—будь он но
вым или старым. Здесь пом

нят об одной непреложной 
истине: ф ерма—это, прежде 
всего, рабочее место живот
новода, а от того, насколько 
оно хорошо устроено, во мно
гом зависят результаты тру
да. (Корр. ТАСС).

“ ““ п р и о к с к а я  о ра в д а -
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Тридцать с небольшим лег 
здесь была тундра, холод
ная пустыня—60-градусные 
морозы, вечная мерзлота, 
полярная ночь, бездорожье .. 
И вот на этом-то месте вы 
росло предприятие - гигант, 
крупнейший в стране по
ставщик цветных металлов 
— Норильский горнометал
лургический комбинат. А 
воздвигнут большой благо

устроенный, красивый город 
для тружеников комбината 
— Норильск, который назы
вают теперь жемчужиной 
Заполярья, сказочным горо 
дом.

Но все это далось нелег
ко. Тундра неохотно отда
вала свои владения. Вечная 
мерзлота — ненадежное ос
нование для сооружений. 
При оттаивании под воз
действием тепла жилых до
мов или заводов она прев 
ращается в хлябь, и по 
стройки, того гляди, разва 
лятся. Чтобы вырыть фуи 
дамент поглубже, раньше 
копали 12-15-метровые кот
лованы Строительство при 
этом было очень трудоем
ким и дорогостоящим. Тре
бовалось найти другой, ин
дустриальный метод строи 
тельства. Надо было поко 
рить вечную мерзлоту, ко
торая стала тормозом на 
пути роста комбината. И 
тогда было предложено сме 
лое решение: разделить зд а 
ния и вечную мерзлоту воз 
душной подушкой. Воздух

изолирует грунт от тепла. 
Так стали строить здания 
на свайных фундаментах. 
Вместо долгого, трудоемко
го рытья котлованов и по
следующего бетонирования 
сейчас бурят скважины 
глубиной 15-20 метров (до 
твердой скалы) и устанав
ливают сваи.

Решена такж е проблема 
санитарно-технических ком
муникаций. Все магистраль
ные коммуникации, даже 
трубопроводы горячей воды, 
убраны под землю, в ж еле
зобетонные коллекторы.

Родина высоко оценила 
новаторство и энтузиазм з а 
полярных строителей. За  
внедрение прогрессивных 
индустриальных методов 
при сооружении Норильско
го комбината и города Но
рильска в условиях вечно 
мерзлых грунтов и сурового 
климата группа строителей 
и архитекторов удостоена 
Ленинской премии.

На снимке-' слева—про
спект Ленина в Норильске. 
Среди белого безмолвия 
Таймырской тундры встали

красивые кварталы города. 
Ровные, как стрела, улицы, 
выразительные архитектур
ные ансамбли, асфальт, ле
том цветники и газоны. Эн
тузиасты города за  69-й па
раллелью «приручили» веч
ную мерзлоту. На правом 
снимке — лауреаты Ленин
ской премии (слева направо) 
главный архитектор Но 
рильска В. С. Непокойчиц- 
кий, главный инженер уп

равления строительства Но
рильского комбината А. И. 
Зайдель, начальник отдела 
капитал лого Строительства 
Норильского комбината 
Л. И. Анисимов, руководи
тель бригады проектной 
конторы М. А. Битадзе об
суждают план застройки 
будущих кварталов Нориль
ска.

Фото Ю. Бармина.
Фотохроника ТАСС.

СОРЕВНОВАНИЕ САНДРУЖИН
Недавно на стадионе 

Д С О  «Труд» проходили со
ревнования санитарных дру
жин школ города. В них 
приняли участие 6 сандру
жин.

Хорошо подготовленной и 
в полном составе к сорев
нованиям пришла сандруж и
на школы №  2 (командир 
дружины Клусова Таня, 
физкультурные руководи
тели Л. С. Шаврин и В. И. 
Прохоров, медсестра Катя 
Клусова). Эта дружина з а 
няла первое место и на
граждена переходящим куб
ком «Лучшей школьной с а 
нитарной дружине» и Гра
мотой Союза обществ К р а с 
ного Креста и Красного 
Полумесяца. Все члены 
дружины награждены знач
ками «Юному отличнику 
санобороны».

2-е и 3-е места завоевали 
дружины № 2 и №  3 из 
четвертой школы (командир 
дружины № 2 Колчина Л и 
да, физрук К. И. Чванов, 
фельдшер Н. В. Кабина).

Вторая дружина награж 
дена Грамотой, командиры 
звеньев—значками.

Третья дружина получила 
Грамоту за активное уча
стие в соревновании.

Нужно отметить, что хо
тя руководителями школы 
были выставлены все д р у 
жины, но не все достаточно 
подготовлены к соревнова
ниям.

Плохо обстоит дело с сан- 
подготовкой в ПТУ №  8 
(директор Васютенко Е. А., 
медсестра Кукушкина В. Ф.)

Директор Б-Окуловской 
школы Мокеев А. Н., от
ветственная за  подготовку

учащихся медсестра Глебо
ва 3. И. и зав. пунктом 
Елушова Т. И. не посчита
ли нужным выставить на 
соревнование свою сандру
жину, считая необязатель
ным это мероприятие.

Однако решение райис
полкома о подготовке уча
щихся к санобороне должно 
было выполняться, как  и 
всякое другое. Руководите
лям школ, не сумевшим 
подготовить ребят к этим 
соревнованиям, нужно учесть 
свой недостаток и в буду
щем серьезно относиться к 
проведению санучебы в сво
их учреждениях.

Л. КИЕВА,
председатель райкома 

Красного Креста и Красного 
Полумесяца.

Осторожнее с огнем
Трудно найти такую сторону человеческой 

жизни, где бы не использовался огонь. Но 
стоит человеку проявить халатность, небреж
ность в обращении с ним, как он может прев
ратиться из друга в коварного врага, причи
нить людям большие бедствия.

У нас, в городе, часто бывают пожары от 
неосторожного, халатного пользования элект
роэнергией. Основной причиной пож ара от 
электричества является короткое замыкание, 
которое происходит, главным образом, от 
плохого состояния электрической проводки. 
По этой причине сгорело два хозяйства: гра
жданина Курицына по ул. Советской и граж 
данки Чернышевой по ул. Гагарина.

Недавно от грозового разряда сгорели дом 
и часть надворных построек в д. Торицы. Это 
говорит о том, что не во всех колхозах обсто
ит благополучно с грозозащитой помещений.

Часто возникают пожары от шалости детей 
с огнем. Они любят во всем подражать взрос
лым, и случайно оставленный коробок спичек,

не прибранный к месту утюг, электроплитка, 
керосинка в их руках могут причинить непо
правимый ущерб хозяйству, большие убытки 
государственной собственности.

Так, учащимися 4-й школы и их товарища
ми был разведен костер в лесу, в результате 
чего возник п о ж а р ,  к о т о р ы м  было 
уничтожено 0,8 гектара леса.

Многие родители не беседуют со своими 
детьми о том, к чему приводит неосторожное 
обращение с огнем, оставляют детей без при
смотра. Плохо ведется такая пропаганда сре
ди детей в школах. Из их числа не организо
вано ни одной юношеской пожарной дружины.

В летние каникулы необходимо организо
вать разумный отдых детей, уделять им боль
ше внимания, отвлекать от посторонних ш а
лостей. Это будет препятствовать возникно
вению пожаров.

Граждане, будьте осторожны с огнем!

Н. СЕРИ К, 
начальник Навашин.ской РПК .

ПО СЛЕДАМ ПИСЕМ

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
Д в а  письма в стихотвор

ной форме нам прислал В. 
Неволин, в которых расска
зывается о плохом здании 
магазина в д. Кутарино и 
недоброкачественной выпеч
ке хлеба хлебопекарней Ефа- 
новского сельпо в с. Позд- 
няково.

Как сообщил председатель 
райпотребсоюза тов. Трофи-

Редакцией было получено 
письмо от Сывороткиной
О. Т., в котором спрашива
лось: «Когда ж е будет на
веден порядок на улицах 
пос. Теша?»

Редакция направила пись
мо главному санитарному 
врачу района Плескачев- 
ской Г. А. для  установления 
фактов и принятия со

мов В. П., факты, отмечен
ные В. Неволиным, подтвер
дились.

В текущем году в д. Ку
тарино будет построен но
вый магазин, работникам 
Поздняковской хлебопекар
ни указано на некачествен
ную выпечку хлеба й пред
ложено улучшить его каче
ство.

о т в е т с т в у ю щ и х  мер.
Вот что она ответила:

Н а директора Тешинского 
лесоучастка Щ укина С. И. 
составлен протокол о сани
тарном нарушении и нало
жен штраф. Тов. Щукин
С. И. обязался закончить 
уборку древесной стружки с 
улицы Школьной.

Редактор С. А. К А Р Н А Е В .
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